

Elsdorf, 10. September 2020

Informationen zum Schulleben bedingt durch das Pandemiegeschehen

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

auf der letzten Schulpflegschaftssitzung wurden wir gebeten, einzelne Themenbereiche, die auf dieser Sitzung besprochen wurden, nochmals schriftlich für alle Eltern zur Verfügung zu stellen. Dieser Bitte kommen wir hiermit nach.

Klassenfahrten

Leider mussten wir entgegen unseres Fahrtenkonzepts für dieses Schuljahr wegen des Pandemiegeschehens alle Klassenfahrten in den Jahrgängen 5, 7 und 8 absagen, damit keine oder nicht noch weitere Stornogebühren vom Anbieter geltend gemacht werden können. Dennoch ist es wichtig, dass die Kinder Zeit erhalten um die Klassengemeinschaft zu stärken und weiter zusammenzuwachsen. Anstelle der Fahrten werden den Klassen mehrere Wandertage zur Verfügung gestellt, um wichtige Impulse in Richtung Teambuilding setzen zu können. Die Zeiträume werden sich an den Terminen der abgesagten Klassenfahrten orientieren. Wir prüfen im Hintergrund, unter welchen Bedingungen alle Fahrten zu einem späteren Zeitpunkt doch noch nachgeholt werden können. Zum jetzigen Zeitpunkt können wir darüber allerdings noch keine Auskünfte erteilen.

Berufsorientierung

In diesem Schuljahr versuchen wir alle Elemente aus KAOA (Kein Abschluss ohne Anschluss) umzusetzen. Das aufgrund der Pandemie hier Schwierigkeiten auftreten können, ist uns bewusst. Die Rückmeldung der Studien- und Berufswahlkoordinatorinnen zeigt im Moment jedoch ein positives Bild. Informationen zum "Uni-Praktikum" werden den Schülerinnen und Schülern in naher Zukunft ausgegeben. Auch hier habe ich von der Fachhochschule Köln, eine positive Rückmeldung zur Durchführbarkeit erhalten.

Digitalisierung

Es wird eine sozialverträgliche Ausstattung aller Schüler_innen mit elternfinanzierten mobilen Endgeräten, die auch privat genutzt werden können, angestrebt. Bitte kaufen Sie kein Gerät, da alle Schüler_innen mit dem gleichen Endgerät ausgestattet werden müssen. Die Nutzung digitaler Lernmöglichkeiten per App oder Internet ist nur dann sinnvoll möglich, wenn die Schüler_innen jederzeit Zugriff auf ein digitales Endgerät haben. Die umständliche Verlagerung dieser Lernphasen in den Computerraum wird einem modernen Unterricht immer häufiger nicht mehr gerecht. Da in Zukunft die Möglichkeit des Lernens auf Distanz ausgebaut wird, sollten alle Schüler_innen über ein geeignetes mobiles Endgerät verfügen.

Damit soziale Ungerechtigkeiten vermieden werden, sollen mit Unterstützung der Stadt, des Landes und des Lieferanten der Geräte solche Härten vermieden werden, so dass alle Schüler_innen ein Gerät erhalten.

Der Schulträger und die Schule schaffen die Voraussetzungen dafür, dass die Geräte in der Schule zweckgemäß und unter Wahrung der datenschutzrechtlichen Bestimmungen genutzt werden können. Die monatliche Mietgebühr wird bei maximal 20 € liegen, damit wird ein Gerät, eine hochwertige Schutzhülle, ein digitaler Stift, ein Versicherungspaket mit Selbstbeteiligung und ein persönlicher Support hier in der Schule vor Ort.

Die Möglichkeit einer Wahl, ein Gerät mit unterschiedlichen Speicherkapazitäten anzuschaffen, wird geprüft. Die notwendige Speicherkapazität für die Schule muss aber zu jeder Zeit gewährleistet sein. Nach jetzigem Stand wird es einen Mietkauf oder einen Direktkauf geben.

Ebenfalls werden die Möglichkeiten einer flexiblen Kündigung beim Verlassen der Schule geprüft.

Krankmeldung

Bei einer Krankmeldung muss eigentlich kein Grund angegeben werden. Mittlerweile müssen wir aber dem Schulministerium wöchentlich die Anzahl der Schüler_innen melden, die wegen Covid-19-Symptomen zu Hause bleiben. Symptome, die auf eine Infektion mit Covid-19 hinweisen sind: Schnupfen, Husten, Fieber, Kopfschmerzen, Magen-Darm-Beschwerden. Daher haben Sie in der Schulapp seit einigen Tagen die Möglichkeit zu markieren, ob Sie ihr Kind zu Hause behalten, weil diese Symptome aufgetreten sind. Nutzen Sie bitte diese Möglichkeit in der Schulapp!

Hat Ihr Kind einen Schnupfen, müssen Sie Ihr Kind 24 Stunden zu Hause beobachten. Sollte nach 24 Stunden **kein** weiteres Symptom (siehe oben) hinzugekommen sein, kann Ihr Kind die Schule wieder besuchen. Im Zweifel suchen Sie bitte einen Arzt auf.

Bitte bleiben Sie und Ihre Familien gesund!



Herzliche Grüße von Ihrer Schulleitung der Gesamtschule Elsdorf

gez. Christine Wingen-Pahr
Gesamtschuldirektorin

gez. Thorsten Kleppe
Gesamtschuldirektor

gez. Kurt Bertulat
Didaktischer Leiter

gez. Christoph Weber
Abteilungsleitung I

gez. Stefan Tausch
Abteilungsleitung II

gez. Kirsten Waack
Oberstufenkoordinatorin